
 

 
         
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Algunos religiosos afirman que la Cena del 
Señor no es un mandamiento, dicen que no 
hay evidencia de mandatos claros en el 
Nuevo Testamento, “solo algunas 
inferencias” (1 Cor. 10:16-17; 11:17-29). 
 
También argumentan que la Cena es 
comunión con Dios y los visitantes o los no 
bautizados no tienen comunión, por lo 
tanto, no se les debe suministrar la Cena del 
Señor hasta que obedezcan a la fe. 
 
La Cena del Señor es mandamiento: 
“tomad, comed… haced esto en memoria de mi” 
(1 Cor. 11:24, 28; Mr. 14:22, 23; Lc. 22:19). 
No hay discusión sobre los imperativos “Id, 
y haced…” de Mateo 28:19, todos sabemos 
que son mandamientos. ¿Quién se atrevería 
a desconocer estas sentencias del Señor 
Jesucristo? Pero los imperativos de la Cena 
del Señor son ignorados supinamente por 
algunos. 
 
También tenemos que seguir ejemplos 
apostólicos aprobados: “esto haced” (Flp. 

4:9). “el primer día de la semana, reunidos 
para partir el pan”, Hch. 20:7 es tal ejemplo. 
Los que participan de la Cena del Señor, 
manifiestan en esto su obediencia al 
evangelio: “Y mientras comían, tomó Jesús 
el pan, y bendijo, y lo partió, y dio a sus 
discípulos, y dijo: Tomad, comed; esto es 
mi cuerpo” (Mt. 26:26).  
 
Las iglesias perseveraban: “el pan que 
partimos” (1 Cor. 10:16-17; Hch. 2:42) “Y 
tomando la copa, y habiendo dado gracias, 
les dio, diciendo: Bebed de ella todos” (Mt. 

26:27). “les dio; y bebieron de ella todos” 
(Mr. 14:23; 1 Cor. 10:16). “por tanto, 
pruébese cada uno a sí mismo, y coma así 
del pan, y beba de la copa” (1 Cor. 11:28). 
 
 

Pero ¿quiénes no deben tomar la Cena del 
Señor? los cristianos extraviados en 
pecado, hermanos que han sido 
excomulgados, de asistir a las reuniones 
estando en esa situación espiritual, es hacer 
burla el querer tomar la Cena del Señor. 
 
El dilema con los visitantes y su 
participación. La ley de Dios, el evangelio, 
es universal (Mt. 28:18-20). Aunque no 
todos los pecadores obedecen al evangelio, 
obedientes o desobedientes, todos estamos 
bajo la ley del evangelio (Gál. 6:2; 1 Cor. 

9:21; St. 1:25). 
 
Todos hemos pecado, infringiendo así la 
ley de Dios: “Todo aquel que comete 
pecado, infringe también la ley; pues el 
pecado es infracción de la ley” (1 Jn. 3:4). Si 
los pecadores no estuvieran bajo la ley de 
Cristo, ni siquiera serian pecadores, no 
tendrían nada de que arrepentirse, ni 
necesitarían perdón de pecados (Hch. 

17:30; Lc. 24:47). Esta es la razón por la cual 
el evangelio se predica a toda criatura 
(Rom. 3:23; 5:12; Mr. 16:15-16). 
 
Los invitados a las reuniones de la iglesia 
local, son atraídos por causa del mensaje 
del evangelio que previamente le hemos 
extendido por folletos, estudios personales, 
videos, cursos, etc. Algunos invitados 
asisten con algún conocimiento sobre la fe 
o algún tema en particular y otros visitantes 
no llegan tan informados 1 Cor. 14:23-25). 
Pero además de la información que reciben 
al ingresar al local de reunión, durante y 
subsiguientes visitas, son libres en decidir 
participar o no de algún acto de la 
adoración. 
 

Recordemos, el mensaje y el llamamiento 

son de parte de Dios, Él es quien los invita 

a su casa (Mt. 13:37; Lc. 8:11; 14:16-24; 2 

Tes. 2:14; Heb. 3:6). Dios conoce la 

condición y sinceridad del corazón de todas 

las personas (Heb. 4:12-13). 
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incluir a quien el considere digno de participar de 
su mesa. Algunas veces por temor a que el visitante 
se ofenda porque no le advirtieron antes de la 
responsabilidad que conlleva cada mandamiento 
del Señor, creamos normas que también generan 
otras consecuencias negativas, como que el visitante 
no asista más por sentirse ofendido por no dejarle 
participar de la Cena o la Ofrenda, etc.  
 
Cometemos un error al convertirnos en jueces del 
corazón de los demás, siendo que el único que 
conoce los corazones es Dios (Sal. 44:21). Y por el 
solo hecho de que no hay ley que impida a los 
visitantes participar de algún acto de Adoración por 
no ser advertidos o por ser advertidos y luego 
impedirles participar, es que podemos notar lo 
incongruente de hacer normas humanas para un 
caso que solo está en el dominio de la sola voluntad 
de Dios que conoce todas las intenciones del 
corazón. 
 
En conclusión: Informar expeditamente a los 
visitantes es necesario, una vez cumplido este deber 
no somos autorizados a decidir quién participa o no 
de los actos de Adoración, es una decisión personal 
que cada quien hace conscientemente después de 
examinarse (1 Cor. 11:28). 
 
¿Me invitaría usted a su casa para una parrillada, 
cena o banquete, pero luego me dice que no puede 
comer de ella porque solo pueden comerla los de la 
familia? Recordemos que somos servidores de 
Cristo y Él es el amo y Señor sobre su casa, la cual 
es su iglesia (1 Tim. 3:15; Heb. 3:6). Y el Señor dice: 
“Todo lo que el Padre me da, vendrá a mí; y al que 
a mí viene, no le echo fuera” (Jn. 6:37). Ω 

Nosotros no debemos convertirnos en jueces de la 
conciencia ajena, sean estos hermanos en Cristo, 
visitantes o solo oyentes (St. 2:1-4, 9; 4:12; 1 Cor. 
14:23-25). ¿Qué sentido o lógica tiene invitar a las 
reuniones a las personas y luego prohibirles 
participar de la Cena del Señor? 
 
Sabemos que los que no han obedecido al 
evangelio, no tienen comunión con Dios, es cierto 

que ellos están en sus pecados, todo esto son 
verdades bíblicas. Pero ¿estamos autorizados a 
impedir la participación de los visitantes en algún 
acto de Adoración? ¿Hasta dónde llevaremos el 
argumento de que no tienen comunión con Dios?  
 
Cuando los invitados ofrendan y cantan himnos 
¿tienen comunión con Dios? ¿Cuándo dicen amén 
a las oraciones y a la predicación ¿tienen 
comunión con Dios? Todos los actos de Adoración 
son comunión con Dios ¿Pueden participar de 
todo esto, pero de la Cena no? Obviamente el 
argumento de que no tienen comunión no invalida 
que participen de toda la Adoración. Si les 
prohibimos participar de un acto de Adoración, 
por el mismo racionamiento debemos prohibirles 
que participen del resto de los actos del culto a 
Dios. 
 
No se le debe “negar” la Cena al visitante, si toma 
la cena al ver pasar cerca de él, el pan y la copa, no 
le beneficia nada; aunque algunas iglesias del 
Señor no se le ofrece la Cena a propósito, tampoco 
se debe hacer gran caso de ver que él, 
forzosamente se sirva y la tome. La Cena del Señor 
no es mágica, es decir, que haga algo excepcional 
para la persona que la tome, no importando su 
condición espiritual. Algunos visitantes, por 
ignorar la verdad acerca de la iglesia del Señor, y 
pensando que la Cena es algo de sacramento 
eclesiástico, desea tomarla, y por eso se aprovecha 
de la oportunidad de hacerlo, si se la ofrecen. 
 
La parábola de la fiesta de boda (Mt. 22:2-14), nos 
debe generar algo de sentido común, de que no 
somos sino siervos enviados a extender la 
invitación del rey a todos los hombres, y no somos 
enviados a clasificarlos o discriminarlos, solo a 
invitarles y servirles, en todo caso es el rey quien 
tomara en el día final, la decisión de excluir o - 
 
 

Tres Tiempos en La Cena del Señor 
A. Barajas. 

 

Existen más, pero quiero hacer mención de tres 
momentos importantes acerca del tema, que son 
significativos para el cristiano al momento de 
participar de este mandamiento. 
 
Tiempo pasado: para recordar (Lc. 22:19). 
Tiempo presente: para probarse y participar para 
edificación (1 Cor. 11:28; 14:23, 26). 
Tiempo futuro:  para anunciar (1 Cor. 11:26). Ω 
 



 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

   

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 
 

Vivimos en una era marcada por la rebelión 
contra las enseñanzas de Cristo. El corazón 
humano se muestra cada vez más receptivo a las 
falsas doctrinas, que se propagan rápidamente a 
través de internet. En esta ocasión, quiero abordar 
una de las doctrinas que ha ganado fuerza 
recientemente en mi país, Perú: la enseñanza 
sobre "LA MADRE ESPÍRITU SANTO" 
promovida por Jonathan Meza.  
 
Sobre el autor de esta doctrina  
El Apóstol Juan enseñó “Amados, no creáis a todo 
espíritu, sino probad los espíritus si son de Dios; 
porque muchos falsos profetas han salido por el 
mundo” (1 Jn. 4:1).  
 
Jonathan Meza es pastor, “apóstol” y líder de la 
iglesia "Los Redimidos" en Hermosillo Sonora, 
México, conocido por su doctrina controversial 
llamada "La Madre Espíritu Santo." Entre sus 
enseñanzas, Meza, afirma que «el Espíritu Santo es 
una mujer, y que es su madre». Proclama que es 
«el enviado», «el Elías que había de venir», «el 
verdadero papa», «y que salvará a la humanidad 
del pecado,” entre otras atrocidades, que «el 
apóstol» aceptó y se ha mantenido afirmando. 
Pretende que estas sean conocidas como “la 
última revelación.” La congregación mexicana 
convoca a sus fieles a «recibir en su corazón al 
apóstol» en cumplimiento del evangelio según 
Juan 13:20. Además, en ritos espirituales declaran 
que su líder es “la cabeza de la iglesia.” 
 
Origen y argumentos de su doctrina   
Interpretación de Escrituras: Meza interpreta la 
creación del ser humano (Gn. 1:26-27) a imagen 
de Dios (hombre y mujer) como una indicación de 
que Dios también debe tener una forma femenina. 
Algunos pasajes donde la sabiduría es 
personificada y descrita en términos femeninos 
(Prov. 8), son interpretados por Meza como 
referencias al Espíritu Santo. Meza y sus 
seguidores encuentran en casi toda la biblia como  
 
 
 

referencias al Espíritu Santo. Meza y sus 
seguidores encuentran en casi toda la biblia 
referencias que “confirman” su doctrina y claro 
esta todos esos textos (un poco más de 240 
versículos) son forzados y torcidos en gran 
manera. Vea el archivo titulado “Base bíblica de la 
maternidad del Espíritu Santo” en la referencia.  
 

Visiones y revelaciones personales: Meza ha 
afirmado recibir revelaciones directas de Dios, 
donde se le habría mostrado la naturaleza femenina 
del Espíritu Santo. Argumenta que, en diversas 
culturas y religiones antiguas, la presencia de una 
divinidad femenina es común y que el 
cristianismo también debería reflejar esta dualidad 
divina.  
 
Impacto y seguidores 
A pesar de las críticas, Meza ha ganado un número 
significativo de seguidores que encuentran en su 
doctrina una comprensión más inclusiva y 
equilibrada de la divinidad. Este grupo valora su 
enfoque innovador y su reinterpretación de las 
escrituras, aunque permanece en gran parte fuera 
del cristianismo convencional.  
 
Nada nuevo  
“Todas las cosas son fatigosas más de lo que el 
hombre puede expresar; nunca se sacia el ojo de 
ver, ni el oído de oír. ¿Qué es lo que fue? Lo mismo 
que será. ¿Qué es lo que ha sido hecho? Lo mismo 
que se hará; y nada hay nuevo debajo del sol.” 
(Ecl. 1:8-10). No hay nada nuevo existente en este 
mundo y aun las falsas doctrinas. “La creencia en 
una “madre divina” fue siempre popular entre los 
gnósticos, como los paganos, y muchos 
terminaron negando la Personalidad del Espíritu 
Santo y su sustitución por una especie de "madre 
espiritual" consorte del Dios Padre.  
 
Considere lo siguiente: En el “Evangelio de los 
egipcios,” una obra copto-gnóstica escrito en el 
siglo segundo, se refiere a Dios como el Padre, el 
Hijo y "la Madre, la Barbelo virginal." En el 
“Apócrifo de Juan,” un segundo trabajo gnóstico 
del siglo mencionado por San Ireneo, una voz 
mística anuncia a Juan el discípulo: "Yo soy el que 
está con vosotros soy el padre, yo soy la Madre, yo 
soy.” el Hijo.” El famoso “evangelio de Felipe” 
 
(www.bibliatodo.com/NoticiasCristianas/Falso-apostol-asegura-que-Jesucristo-fue-torturadoen-el-infierno-y-que-el-
Espiritu-Santo-es-una-mujer/- https://redimidoslaverdad.wordpress.com/la-maternidad-del-espiritusanto/) 
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El famoso “Evangelio de Felipe” presenta a Cristo 
como es concebido por la unión entre el Padre y el 
Espíritu, que es a la vez virgen y madre. El autor 
considera el espíritu como esencialmente 
femenina (tal vez a raíz del hecho de que la palabra 
hebrea ruah (espíritu) es femenino) y los intentos 
de rechazar la posición ortodoxa diciendo: “María 
concibió por el Espíritu Santo,” Unos decían: Se 
trata de un error, ellos no saben lo que están 
diciendo. ¿Cuándo una mujer concibe por una 
mujer?  
 
En el “Evangelio de los Hebreos,” Jesús habla de 
"mi madre, el Espíritu Santo." En el “Evangelio de 
Tomás,” Jesús contrapone su madre terrenal y su 
padre, José y María, con su Padre celestial y Su 
madre "divina,” el Espíritu Santo. Jesús le hace 
decir que todo aquel que se convierte en un 
cristiano consigue un padre y una madre, que es el 
Espíritu.”  

 
No solo Jonathan Meza  
Los mormones: “La Iglesia de Jesucristo de los 
Santos de los Últimos Días enseña que todos los 
seres humanos, hombres y mujeres, son amados 
hijos procreados en espíritu por padres celestiales: 
un Padre Celestial y una madre celestial. Los 
Santos de los Últimos Días tienen en gran estima 
la peculiar doctrina de una Madre Celestial.”  
 
“Aunque no hay registros de una revelación oficial 
de José Smith sobre esta doctrina, algunas de las 
primeras mujeres en este grupo religioso, 
indicaron que él les enseñó personalmente acerca 
de una Madre Celestial. Las primeras referencias 
publicadas de la doctrina aparecieron poco tiempo 
después de la muerte de José Smith en 1844, en 
documentos escritos por sus colaboradores 
cercanos.”  
 
La Iglesia Católica. “La iglesia es nuestra madre, 
pues en su seno somos engendrados y nos da a luz 
como hijos de Dios. Ella nos alimenta 
espiritualmente, y nos ayuda a crecer para que 
estemos maduros para el reino de los cielos. La 
iglesia es verdaderamente nuestra madre. Una 
madre que nos da vida en Cristo y que nos hace 
vivir con los demás como hermanos y hermanas 
en la comunión del Espíritu Santo. En su 
maternidad, la iglesia tiene como modelo a la - 
 
 
 

virgen María, el modelo más bello y más alto que 
uno pueda tener.” 
 
“La iglesia, en la fecundidad del Espíritu, continúa 
generando nuevos hijos en Cristo, siempre en la 
escucha de la Palabra de Dios y en la docilidad a 
su diseño de amor la iglesia es madre. El nacimiento 
de Jesús en el seno de María, es el preludio del 
nacimiento de todo cristiano en el seno de la iglesia, 
desde el momento que Cristo es el primogénito de 
una multitud de hermanos. El primer hermano es 
Jesús, nació de María, es el modelo y todos los 
demás hemos nacido de la iglesia.” (Por: Monseñor 
Jorge De los Santos| Fuente: es.denvercatholic.org)  
 
En conclusión:  
la doctrina de "La Madre Espíritu Santo" 
promovida por Jonathan Meza representa una 
desviación significativa de las enseñanzas 
cristianas, caracterizada por la reinterpretación de 
las Escrituras.  
 
Aunque ha logrado atraer a un número 
considerable de seguidores por su enfoque 
inclusivo y novedoso, esta doctrina ha sido 
ampliamente criticada por líderes religiosos y 
académicos por distorsionar la esencia del 
cristianismo.  
 
La persistencia de estas ideas, pese a la falta de 
aceptación general, refleja una tendencia histórica 
y continua de la humanidad a buscar nuevas 
interpretaciones y comprensiones de lo divino, 
aunque muchas veces estas interpretaciones se 
alejen de la enseñanza bíblica.  
 
“Porque vendrá tiempo cuando no sufrirán la sana 
doctrina, sino que, teniendo comezón de oír, se 
amontonarán maestros conforme a sus propias 
concupiscencias, y apartarán de la verdad el oído 
y se volverán a las fábulas. Pero tú sé sobrio en 
todo, soporta las aflicciones, haz obra de 
evangelista, cumple tu ministerio.” (2 Tim. 4:3-5). Ω 
  
 
 
                                                      
 
 
 
 
  https://www.apostasiaaldia.org/2015/07/el-origen-de-la-doctrina-maternidad-del.html  
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Dios en su continuo amor por la humanidad le 
hace el llamado al arrepentimiento para la 
salvación de su alma, “Pedro les dijo: Arrepentíos, 
y bautícese cada uno de vosotros en el nombre de 
Jesucristo para perdón de los pecados; y recibiréis 
el don del Espíritu Santo. Porque para vosotros es 
la promesa, y para vuestros hijos, y para todos los 
que están lejos; para cuantos el Señor nuestro Dios 
llamare” (Hch. 2:38-39). 
 
Pero las personas no atienden ese llamado, y aun 
cuando se atiende, se descuida de tal manera que 
puede quedar en el olvido.  
 
El llamado poco atendido 
En las parábolas de “La fiesta de bodas” y la 
parábola de “Los obreros de la viña,” encontramos 
el llamado de Dios relatado en estas historias, cada 
una con un enfoque diferente pero la enseñanza es 
acerca del llamado, usted puede verlas en: Mateo 

20:1-16 y Mateo 22:1-14 (leerlas antes de 
continuar).  
 
En “La fiesta de bodas” se menciona que: “los 
invitados no quisieron venir,” “sin hacer caso” y se 
especifica “los que fueron convidados no eran 
dignos.” Incluso hubo un caso particular en el que 
había un invitado que “no estaba vestido de 
bodas” y al final de esta parábola la frase “Muchos 
son los llamados y pocos escogidos.”  
 
En “Los obreros de la viña” la invitación se 
menciona como: “id también vosotros” “¿Por qué 
estáis desocupados?” “Id también vosotros a la 
viña y recibiréis lo que sea justo,” y al final de la 
parábola se repite “Porque muchos son llamados 
más pocos escogidos.” 
 
El mensaje en estas dos parábolas es revelador y 
nos impacta siendo directo: No todos los que oyen 

el llamado lo atenderán. Y este mensaje lo 
comprendemos Dios advierte que, aunque el 
evangelio sea llevado y se riegue como la lluvia - 
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sobre la faz de la tierra, aun así, pocos lo reciben. Y 
aun cuando se recibe, como nosotros los cristianos 
que ya atendimos el llamado, lo podemos descuidar 
y perderlo.  
 
A continuación, mencionare una de muchas 
maneras de cuidar nuestro llamado. 
 
La constancia  
“En lo que requiere diligencia, no perezosos; 
fervientes en espíritu, sirviendo al Señor; gozosos 
en la esperanza; sufridos en la tribulación 
constantes en la oración” (Rom. 12:11-12). “Así que, 
hermanos míos amados, estad firmes y constantes, 
creciendo en la obra del Señor siempre, sabiendo 
que vuestro trabajo en el Señor no es en vano” (1 

Cor. 15:58).  
 
No es un secreto que la constancia genera grandes 
frutos en todos los campos en los que se aplica. Un 
atleta no se perfecciona en su técnica de inmediato, 
sino que la mejoría de su técnica y habilidades se 
forma mediante la práctica diaria casi sin descanso. 
Un musico, tendrá que tomar su instrumento 
cuanto mayor sea posible, un cristiano de la misma 
manera tendrá que esforzarse diariamente para no 
ser parte de la estadística: “Porque muchos son 
llamados más pocos escogidos.” 
 
Goethe alguna vez escribió; “Un gran sacrificio 
resulta fácil; los que resultan difíciles son los 
continuos pequeños sacrificios.” Creo que hay 
cierta sabiduría en esa frase, en la extensión del 
tiempo en el que tengamos que hacer algo, es donde 
reside la dificultad, sin embargo, no hay otro 
camino a la salvación, más que el continuar 
esforzándonos diariamente.  
 
A continuación, simples ejemplos de la diferencia 
que hay en la práctica de la constancia: 
 

Leer las Escrituras 
20 vv./ 

Semana 
Solo el 
domingo  

Por 52 
semanas al 
año 

Total: 1040 
vv. Al año 

20 vv./día  Leer por 5 
días  

Por 52 
semanas al 
año  

Total: 5200 
vv. Al año 
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Los artículos, el estudio por zoom, el Podcast, y otros recursos son un esfuerzo unido de un grupo de evangelistas de distintos países.  

El diseño del boletín en parte es del hermano Brett Hickey y lo usamos con su permiso.  Lo puedes encontrar en: 

www.iglesiadecristoenmonterrey.jimdofree.com 
Edición mensual: envíanos un mensaje y recíbelo por WhatsApp—+52 81 1078 9977  

 

Let the Bible Speak TV program with Brett Hickey: www.LetTheBibleSpeak.com 

 

Solo el 
domingo  

Por 52 semanas 
al año 

Total: 52 cultos 
al año 

2 días por 
semana  

Por 52 semanas 
al año 

Total: 104 cultos 
al año 

3 días por 
semana 

Por 52 semanas 
al año 

Total 156 cultos 
al año 

 
Podemos notar que los resultados están separados 
grandemente según la intensidad de la práctica. 
Hay mucha diferencia quien solo se reúne 1 sola 
vez a la semana y quien se reúne en 3 ocasiones a 
la semana. Y aun así nos quedamos cortos a 
comparación de los cristianos del primer siglo. “Y 
perseveraban en la doctrina de los apóstoles, en la 
comunión unos con otros, en el partimiento del 
pan y en las oraciones” (Hch. 2:42). “Y 
perseverando unánimes cada día en el templo, y 
partiendo el pan en las casas, comían juntos con 
alegría y sencillez de corazón, alabando a Dios, y 
teniendo favor con todo el pueblo. Y el Señor 
añadía cada día a la iglesia los que habían de ser 
salvos” (Hch. 2:46-47). 
 
Los primeros cristianos mantuvieron el llamado 
del Señor vigente debido al esfuerzo que les 
caracterizó y aún hoy buscamos seguir su ejemplo. 
Les invito a vivir en la constancia espiritual para 
no abandonar el llamado. Dios les bendiga. Ω 
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Hora de México 

Dejando Que La Biblia Hable 

"Si el azar es el padre de toda carne; el desastre es su arco iris en el cielo. 
Y cuando escuchas: 
¡Estado de emergencia! 
¡Francotirador mata a diez! 
¡Tropas en alboroto! 
¡Los bancos están saqueando! 
¡Bombas explotan escuela! 

 
Sólo es el sonido del hombre alabando a su hacedor." 

Ω 
 

 
El Credo Secularista  

S. Turner—Poemas     
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